

Dice que intentan desacreditar casos de falsos positivos. Critica leyes promovidas por Gobierno.

La organización estadounidense Human Rights Watch (HRW) lanzó hoy una fuerte crítica contra el ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, y otros militares por tratar de "desacreditar" las investigaciones sobre los llamados 'falsos positivos'.

En su informe anual correspondiente al año 2014, HRW sostiene que el Gobierno colombiano ha seguido promoviendo leyes que conducen a la impunidad frente a graves violaciones de derechos humanos.

De acuerdo con esa organización, en septiembre del año pasado y luego de que se divulgó que la Fiscalía había ordenado iniciar investigaciones contra nueve generales activos y retirados del Ejército por su presunta responsabilidad en casos de 'falsos positivos', Pinzón salió a los medios a decir que los fiscales les estaban asignando un "exceso de atención" al testimonio en el cual basaron la solicitud.

Como otra prueba de los supuestos esfuerzos de los militares por desacreditar las investigaciones, el informe menciona también la decisión tomada en febrero por el presidente Juan Manuel Santos de destituir al comandante del Ejército, Leonardo Barrero, tras revelarse un audio en el que le aconsejaba al coronel Róbinson González del Río iniciar "una mafia" para desacreditar a los fiscales.

Por 'falsos positivos' se conocen las ejecuciones extrajudiciales de civiles cometidas por miembros de la Fuerza Pública que luego hicieron pasar como enemigos muertos en combate.

Según HRW, la Fiscalía investiga actualmente más de 3.500 de estos casos cometidos en su mayoría entre 2002 y 2008, cuando el expresidente Álvaro Uribe ocupaba la Casa de Nariño.

Pese a que el reporte dice que desde entonces se han disminuido, cita nuevos casos de 'falsos positivos' en 2013 y 2014.

Además cuestiona los esfuerzos de Pinzón y el gobierno Santos por promover leyes que, según la ONG, permitirían que estas conductas las juzgue la justicia militar y no la ordinaria.

"El gobierno Santos siguió promoviendo la adopción de varios proyectos legislativos que limitarían el juzgamiento del asesinato de civiles perpetrados por militares, incluyendo las



ejecuciones que se conocen como 'falsos positivos'. Los proyectos legislativos propuestos generarían un grave riesgo de que estas causas se transfieran de la justicia penal ordinaria al sistema de justicia militar, que carece de independencia y tiene un deplorable récord en materia de investigaciones sobre violaciones de derechos humanos", señala el reporte.

El informe añade que los proyectos en cuestión, aún en trámite por el Legislativo, contemplan la posibilidad de que otros tipos de violaciones de los DD. HH., cometidas por militares, pasen a la justicia castrense.

En su evaluación, HRW critica igualmente el Marco Jurídico para la Paz e insiste que esta reforma constitucional podría provocar la impunidad generalizada de atrocidades hechas por las Farc, paramilitares y miembros de la Fuerza Pública en caso de un acuerdo de paz en La Habana.

El reporte también sostiene que las Farc y el Eln continuaron cometiendo violaciones a los DD. HH. durante el 2014, entre estas asesinatos, secuestros, desapariciones, torturas, violencia sexual y extorsiones.

La misma valoración hace HRW sobre las bandas criminales sucesoras de los grupos paramilitares, pero sostiene que en algunos casos estas se han beneficiado de la tolerancia y connivencia de agentes del Estado.

www.eltiempo.com/mundo/ee-uu-y-canada/criticas-de-human-right-watch-al-gobierno-de-col ombia/15163817